



CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

**Presidencia.**—Real decreto decidiendo á favor de la Administracion una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Almería y la Sala de lo criminal de la Audiencia de Granada.

**Hacienda.**—Real decreto confirmando un fallo de la junta arbitral de Irán con motivo del despacho de un coche landeau.

—Otro habilitando la ensenada de Gaviero (Oviedo) para el desembarque de determinados artículos.

**Gobernacion.**—Real orden anulando las elecciones municipales verificadas en Mayo último en Rute (Córdoba).

**Ultramar.**—Extracto del real decreto por el que se nombra para la iglesia y obispado de Nueva Cáceres (Filipinas) á Fray Arsenio del Campo.

**Guerra.**—Reales decretos promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier D. Francisco Gamara y Gutierrez, y al de brigadier á los coroneles D. Fermín Jandenes Alvarez, D. Cayetano Vazquez y Mas y D. Juan Arillas y Espluguer.

—Otro nombrado jefe de brigada del distrito de Cataluña al brigadier D. Francisco Girón, marqués de Ahumada.

NOTICIAS GENERALES

Los vendedores de colillas y de cigarros confeccionados con los desperdicios de los fumadores de Madrid llevaron ayer un gran susto.

Cinco carabineros y un cabo se han presentado en la plaza del Rastro, Ronda de Embajadores, Ribera de Curtidores é inmediaciones de la fábrica del Gas, deteniendo á los colilleros y la mercancía. Al ver los industriales que los carabineros aprehendían el tabaco, echaron á correr por las afueras, y las vendedoras de pitillos se escondían en los portales.

Esta medida obedece á que siendo ilícito el comercio de tabaco, se conceptúa también ilícita la venta de las colillas.

Hora y media duró el Consejo verificado ayer en el ministerio de la Guerra.

Segun la version oficial, el Consejo se redujo á un cambio de impresiones sobre asuntos de política interior y exterior, y á los nombramientos de segundo cabo de la Capitanía general de Cataluña y de gobernadores militares de dos ó tres provincias.

También dió cuenta el general Casola de la nueva organizacion que se propone dar al servicio de oficinas militares, y al de ayudantes de los brigadieres y generales, segun la que no podrán desempeñar cargos en aquellas los tenientes, ni ser destinados á las órdenes de estos los alféreces.

Los ministros de Fomento, Estado y Hacienda trataron de la cuestion de los alcoholes, é indicando cada cual el procedimiento que en su sentir es el adecuado para resolver la cuestion.

Con motivo de la vacante que ha dejado en el ministerio de Ultramar el fallecimiento del Sr. Castro y Serrano, se citaron varios nombres para ocuparle, conviniendo en aplazar la resolucion para cuando regresen los demás ministros.

De otros asuntos debió tratarse también en el Consejo, pero sobre ellos se guardó absoluta reserva.

Segun *El Imparcial*, parece que el Sr. Moret dió cuenta de algunas comunicaciones del embajador de España en la República francesa relacionadas con el viaje de D. Carlos.

De los informes adquiridos por nuestro representante en París, dícese que resulta que D. Carlos consultó antes de emprender su viaje si podría desembarcar en territorio francés y atravesarlo luego para dirigirse á Italia, contestándosele que sí, siempre que no se detuviera sino el tiempo indispensable para seguir su viaje.

Esta respuesta modificaba los términos claros y precisos del decreto de expulsion dado por el Gobierno francés, y por esta y la cordialidad de relaciones que existen entre España y Francia, parecía natural que se hubiera dado conocimiento de la peticion al embajador de España.

El Gobierno francés no lo hizo, limitándose á ordenar á la policía que siguiera al Pretendiente en su viaje por el territorio de la República, vigilancia que ha sido meramente pasiva, pues D. Carlos se ha detenido dos ó tres dias en Burdeos y algun tiempo en Marsella, recibiendo en ambos puntos á gran número de personas que han ido á visitarle.

El Sr. Albareda, movido por los más exquisitos sentimientos de delicadeza y manteniendo á la vez los derechos de nuestro Gobierno para que por el francés se le guarden las consideraciones que impone la reciprocidad de relaciones afectuosas, no solo ha formulado las reclamaciones sobre este suceso, sino que indicó su deseo de regresar á España, renunciando á este propósito ante patrióticas consideraciones y luego de conocer que contaba con la ilimitada confianza del Gobierno, que tiene en gran estima los servicios que viene prestando en aquel difícil cargo.

En cuanto á la negociacion diplomática, parece que continúa, sin que hasta ahora se conozca su resultado.

Se ha inaugurado la línea telegráfica de Daimiel á Villarrubia.

Con arreglo á la plantilla determinada por el real decreto de 12 de Agosto último, se ha hecho ya en el ministerio de Ultramar la nueva distribucion de negociados.

Dependen de la subsecretaria: la seccion de política, el personal, el registro general, el archivo y biblioteca, la habilitacion y los negociados de estadística, y comunicaciones y correos.

A las direcciones de Gracia y Justicia y Administracion y Fomento corresponden los asuntos propios de dichos centros, pasando á la primera el negociado de establecimientos penales.

La Direccion de Hacienda se divide en nueve negociados, contribuciones é impuestos, efectos timbrados, bienes del Estado y derechos reales, Aduanas haberes, transportes y clases pasivas, presupuestos, Bancos y moneda, Tesoro, ordenacion é intervencion, Deuda de Cuba, alcances, desfalcos y reintegro y cuentas.

Un crimen acaba de cometerse en París con la circunstancia excepcional de que sobre la autora de él no convergen el odio y el desprecio que los asesinos inspiran á las personas honradas.

La declaracion de la criada explica el crimen del modo siguiente:

«Muertos mis padres, encontréme á los diez y ocho años sin amigos ni parientes que me ayudaran en lo más mínimo.

La muerte y entierro de mi padre pudieron servir de tema para una triste y conmovedora leyenda, que todo el que la hubiera leído la tacharía de exagerada é inverosímil.

Después de sufrir muchos dias de hambre y alguno de vergüenza que me produjeron las visitas de ciertas mujeres encontré, con la alegría del naufrago que divisa medio de salvarse, á una persona que dió crédito á mis desgracias y que me tomó á su servicio en calidad de criada; llámase esa caritativa persona María Matron, esposa de un panadero.

Como habia sufrido tanto, la tranquilidad de la casa en que servia, y el contento que acerca de mi conducta mostraba mi señora, eran sobrado motivo para que yo fuese por aquel entonces verdaderamente feliz.

Mas ¡ay! tuve la desgracia de enamorarme locamente de un hombre á quien, si ayer amaba, hoy adoro, no obstante la conducta que conmigo ha seguido.

Este amor es el punto de partida de mis mayores sufrimientos.

Tuve dos hijos, á pesar de lo cual seguí en casa de la señora Matron, quien, en vez de vituperarme, se compadecia al escuchar la relacion de mis desdichas.

La panadería de mis amos estaba en pérdidas, y en su consecuencia se cerró; vine otra vez expuesta al hambre, mas con la circunstancia agravante de que no era yo la única á sufrir.

En esta situacion, decidíme á recurrir á mi amante; solution que guardé para la última, pues me repugnaba extraordinariamente que se pudiera sospechar que habia en mi amor un solo átomo de interés.

Se negó mi amante á prestarme todo género de auxilio, y no contento con esto, desapareció de París.

Pensé qué seria de mi, y especial-

mente de mis dos infelices criaturas, pues todas las pruebas que hice para lograr trabajo fueron infructuosas; recordé un juramento prestado á mi padre en el momento de morir, y borré de la imaginacion una idea horrible.

Entonces fué cuando decidí matarme y matar á mis hijos, pues entre otras cosas me dije: ellos tienen necesariamente que ir al cielo puesto que están bautizados; no pueden haber pecado dada la edad que tienen y ninguna culpa les cabe en su muerte.

Declaro que esta idea me consoló, pues hay muchas madres que á pesar de tener mucho dinero, no logran, como yo, que sus hijos vayan al cielo.

Recogí cuanto madera encontré, pedí un poco de carbon á cada vecina y me encerré en mi modestísima habitacion.

Mis esfuerzos fueron casi inútiles; se consumió el carbon y yo solo tenía un fuerte dolor de cabeza, mi hijo mayor apenas daba muestra alguna de malestar y mi pequeño fué el único que murió.

Al ver esto, volví á pedir carbon; pero como las vecinas eran todas muy pobres, me facilitaron escasísima cantidad. Comprendí que no era suficiente para lograr mi deseo y salí con mi hijo, arrojándole con él al Sena, de donde, como es sabido, nos sacó un valeroso transeunte.»

Todas las declaraciones de las personas que han sido llamadas por los tribunales coinciden en que la infanticida era una mujer muy religiosa y cuidadosísima de sus hijos.

El jurado ha dictado un veredicto condenando á María Vasseur, nombre de la autora del crimen, á cuatro años de prision.

En Villabertran (Gerona), ha aparecido ahorcado un sujeto en su propia casa, creyéndose que no se trata de un suicidio, sino de un crimen, pues la puerta de la casa y una ventana estaban violentadas.

Se trata de fundar en Valladolid un Conservatorio de música.

En Huetor Tajar se ha cometido hace pocos dias un odioso crimen. Estando sentado con varios amigos en la calle de San Sebastian el administrador de la condesa de Teba, D. Luis Márquez, se le acercó un sujeto apellidado Cantero con la pretension de comprarle un caballo.

Levántose el administrador y se fué con Cantero hacia la placeta del Rollo, pero antes de llegar á ella le asestó este una puñalada en el pecho y dos en la espalda. Un amigo de Cantero que iba con él se dice también que disparó al administrador uno é dos tiros de pistola, logrando herirle en un brazo.

D. Luis Marquez corrió, refugiándose en la casa que en dicha placeta habita D. Jacinto Francisco, y á esto debió tal vez su salvacion, pues los agresores le siguieron hasta la puerta de la casa, donde el dueño y las personas que habia les estorbaban la entrada. Los malhechores apelaron á la fuga.

La mucha gente que, como tercer dia de feria, transitaba por aquel sitio, motivó el grande alboroto y confusion que se produjo, y que hizo temer mayores desgracias por haberse oido varias detonaciones.

Con este motivo dice un colega: «Es lamentable que los periódicos tengan que dar frecuentes noticias de este género.

Como la vida de las personas honradas está en muchas poblaciones á merced de cualquier desalmado, parecemos oportuno que la autoridad provea á su defensa, creando puestos de la Guardia civil donde no los haya.

En Huetor Tajar esta necesidad es evidente, pues nada tendria de extraño que los agresores del Sr. Marquez busquen la impunidad uniéndose á la partida de bandoleros que vaga por las inmediaciones de aquella poblacion.»

En el penal de Zaragoza ha ocurrido una colision entre varios reclusos, siendo restablecido el orden gracias á los esfuerzos de los empleados del establecimiento.

Los escándalos que ocurren algunas veces en nuestros circos taurinos, que dan muy atrás de los grandes y estrepitosos tumultos que se promueven en el extranjero con ocasion de sus populares fiestas, por más que aquellos acos-

tumbren á hablar injustamente de España como de lo superlativo ó típico en ese género de excesos y atropellos.

De esto da buena prueba un telegrama de Londres, dando cuenta de lo ocurrido ayer con motivo de las carreras entre dos famosos andarines, que se disputaban el título de «primer campeón del mundo» (estilo portugués). Se habian cruzado apuestas considerables; la concurrencia numerosísima; pero el público, que habia pagado bien caras las entradas, comenzó á impacientarse.

Llegó el anuncio de que uno de los andarines se hallaba algo enfermo y no podía sostener la competencia, y entonces, maliciándose algun engaño, se entregó á violencias deplorables.

No hubo aquello de arrancar tablores y arrojarlos al circo, que eso que da para nuestro comedimiento, sino atacar á todos los edificios del circuito donde costaba dinero entrar, rechazar á la policía, saquear el buffet y restaurant, é incendiar las casas próximas, donde hubo que lamentar destrozos considerables.

Por último, llegaron nuevos refuerzos de policía, y, después de obstinada resistencia, fueron disueltos los grupos á costa de un muerto, varios heridos y numerosas prisiones.

En Rocaforte un jóven ha disparado á otro un tiro, suicidándose después. El móvil del crimen parece que ha sido resentimientos que habia entre ambos por cuestiones de amores.

Un zapatero de Salamanca maltratado brutalmente hace pocos dias á su mujer, y como esta huiera de la casa, la emprendió, para desahogarse, con un niño del hospicio al que aque lla lactaba, hasta que aperebidos varios vecinos, dieron cuenta del hecho á las autoridades, siendo detenido el autor de tan brutales actos.

Escriven de Soria que en el término municipal de Bayubas de Abajo, y sitio denominado *Bosque del duque de Frias*, ha sido hallado el cadáver de D. Santiago Jimenez, vecino é individuo del Ayuntamiento de la villa de Berlanga; que, segun referencias, eucumbió el dia 12 del actual.

También hemos oido decir que el desgraciado Jimenez llevaba consigo una cantidad crecida en dinero para compras de grano, y que no se le han encontrado en las ropas más que algunas pesetas.

Se instruyen las correspondientes diligencias.

Se trata de organizar en Huelva varios meetings para tratar la cuestion de los humos.

Un curioso hallazgo:

«El ingeniero de la comision del mapa geológico de España D. Lucas Mallada, al practicar un reconocimiento en la zanja que acaba de abrirse para la traida de aguas de Ciruela (Guadalajara), donde se han encontrado los restos de un mastodonte, ha podido cerciorarse de que pertenecia al genero *M. Augustidens*, y que el esqueleto debió hallarse entero, juzgar por el gran número de costillas, huesos del cráneo y de las extremidades que allí se han observado. Al proceder á recoger esos antiquísimos despojos, se redujeron á fragmentos menudos y á polvo, y sólo ha podido salvarse una pequeña parte de tan curioso hallazgo, afortunadamente la más característica. También se ha descubierto en la misma zanja una tortuga fósil de mucho mayor tamaño que las que ahora viven en Europa.

El ministro de Estado llevó al Consejo de ayer el expediente formado para la adquisicion de territorio en el Mar Rojo para establecer un depósito de carbon, resultando que no tiene fundamento la noticia publicada por *El País* de que habian surgido dificultades para la toma de posesion de dicho territorio.

En Monforte es objeto de comentarios entre todos los habitantes de aquel valle la desaparicion de Justo Rodriguez (a) de *Gandaros*; hecho que se presume envuelto en un crimen, pues que, á pesar de las indagaciones del juzgado, que se presentó varias veces en el pueblo y casa del interesado, y de las investigaciones de la Guardia civil que, ayudada de varios paisanos, practicó varias excursiones, nada se

ha podido averiguar acerca del paradero de dicho individuo.

Parece que un dia, después de haber regresado de dicha ciudad á Villamarin con los utensilios necesarios para hacer la maja del grano, llegada la noche, se acostó en un corredor para descansar al fresco; y poco después advirtieron su falta el yerno y los criados.

Más de veinte dias han transcurrido desde entonces, sin que haya la menor noticia de él.

El Congreso de proteccion á la infancia se inauguraré en Cádiz el 25 del corriente.

Los periódicos de la Corniña se lamentan de que cada vez es mayor la emigracion de las provincias gallegas á la República Argentina.

Refiere un periódico el siguiente curioso hecho.

En Bruselas se ha registrado un hecho curiosísimo. Un fotógrafo notó en la plaza, al retratar á una señora, puntos pequeñísimos que no se percibían en el resto de la fotografiada. Una segunda placa dió el mismo resultado.

Al siguiente dia moría de viruela la señora. La sensibilidad de la placa fué mayor que la del ojo humano. El periódico de donde tomamos la noticia cree que debe utilizarse esta revelacion y utilizar la fotografia en el estudio de las enfermedades de la piel.

Las obras del canal que se construye en Jaca están á punto de terminarse.

A los maestros de escuela de La Línea (Cádiz) se les adeudan sus haberes desde el año 1884.

En una montaña de Saboya, un oso mató á un pastor, y al tenerse noticia del hecho en el pueblo, se reunieron los vecinos, y provistos de armas, emprendieron una batida para dar caza al animal.

La madre del pastor quiso acompañar á los expedicionarios armada también de una escopeta, y así lo hizo.

Los expedicionarios recorrieron la montaña todo el dia sin encontrar á la fiera, retirándose por la noche al pueblo.

Solo la pobre madre quedó vagando por el monte, en busca del oso que habia matado á su hijo, y al dia siguiente, cuando pasaron por la montaña varias personas, hallaron al animal muerto, y á la madre al lado agonizando, á consecuencia de las heridas que sufrió en la lucha.

Sirva esto de consuelo al menos á nuestros lectores, ya que por desgracia, desde hace tiempo, apenas damos cuenta de una accion noble y heroica, ocupados en reseñar esa serie cada vez mayor de crímenes que tienen justamente aterrada la opinion pública.

Parece que han sido halladas en París dos estatuas de las sustraídas últimamente del Museo Arqueológico de Madrid.

Durante la feria habida en Adey una mula dió una terrible coz á un niño, dejándole muerto.

El explorador Carlos Soller, cuyo viaje á Africa Occidental anunciamos hace un año próximamente, debe volver á Francia muy en breve.

Encargado por el Gobierno francés de una importante mision, el intrépido viajero se dirigió á Tánger, y desde allí á Mogador y Marrakech, donde se encontraba entonces el Gobierno scherifiano.

Obtuvo la mejor acogida de los más altos personajes, y fué invitado á acompañar al Sultan, que emprendía su expedicion contra las tribus rebeldes, de modo que ha hecho toda la primera parte de la campaña con los miembros de la mision militar francesa en Marruecos.

Era amigo íntimo del comandante de artillería Sr. Schmitt, que acaba de ser asesinado por algunos soldados del ejército del Sultan.

La llegada del Sr. Soller es ahora esperada con impaciencia, tanto más viva, cuanto que él solo puede suministrar exactamente los detalles de aquel misterioso atentado que parece fué cometido cuando el desgraciado comandante se entregaba á la diversion de la pesca con caña.



